

## Dr. Telasco García Castellanos (1912-2008)

El 14 de julio de 2008 falleció en su Córdoba natal el Dr. Telasco García Castellanos. Allí hizo estudios superiores en la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la Universidad Nacional de Córdoba donde obtuvo sus diplomas de Geólogo y Doctor en Ciencias Naturales, especialidad Geología. También se desempeñó como Profesor Titular de Geología Económica y cumplió funciones universitarias como Vicedecano de la Facultad y Vicerrector de esta Alta Casa de Estudios.

Quienes tuvimos la posibilidad de conocerlo y tratarlo, primero como alumnos y luego como colegas, comprobamos su hombría de bien y su amplia ilustración no solo en el campo profesional que cultivamos sino también en la historia de las ciencias. El doctor García Castellanos fue un admirador de la obra sarmientina, particularmente su visión en el impulso al desarrollo científico del País. Sobre la vida y acción del famoso sanjuanino dedicó varias obras que fueron publicadas por la Academia Nacional de Ciencias, institución que presidió con mesura y ecuanimidad por cinco períodos, desde 1972 a 1992.

Fue distinguido por la Honorable Cámara de Senadores de Córdoba en reconocimiento a su dilatada actividad en beneficio de la Ciencia, como asimismo por la Asociación Geológica Argentina que le acordó el "Premio Juan José Nágera" durante el desa-

rrrollo del 10° Congreso Geológico Argentino que se celebró en 1987 en San Miguel de Tucumán y al cual fue especialmente invitado y homenajado.

Entre las instituciones que lo contaron como miembro están la Academia de Doctores de Madrid, la Academia Nacional de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de Buenos Aires, Junta Provincial de Historia de Córdoba, Fundación Miguel Lillo, Societé Géologique de France y el Internacional Committe on History of Geological Sciences. También cumplió funciones como Presidente de la Dirección de Minas, Geología e Industria de Córdoba.

Fue gestor y coordinador de las reconocidas obras sobre Geología Regional que publicó la Academia Nacional de Ciencias, que aún constituyen uno de los aportes más significativos para el conocimiento geológico de Argentina. Sus trabajos, tanto sobre geología como sobre historia, fueron algo más de 70 los que en su mayoría tienen el sello editorial de la Academia.

Sin dudas el Dr. Telasco García Castellanos hoy se inscribe como uno de los grandes promotores de la investigación geológica e histórica y como tal debe ser reconocido por las nuevas generaciones de geólogos.

FLORENCIO G. ACEÑOLAZA  
ALEJANDRO J. TOSELLI  
JUANA N. ROSSI